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Une école rénovée à Lavoisier
Le chantier Petites Villes de Demain concernant la rénovation énergétique de l’école élémentaire Lavoisier s’est 

achevé. Les enfants scolarisés (du CP au CM2), après avoir étudié depuis septembre 2023 dans des modulaires, 
sont des élèves heureux. Aux côtés de leurs enseignants, ils étudient désormais dans un environnement rénové avec 
un confort de vie nettement amélioré. La maîtrise d’ouvrage a été confiée à Territoire 25 et le cabinet d’architecture 
à AACT+. La réception des travaux s’est tenue le 20 novembre dernier en présence de la directrice Mme Sandrine 
Dobbelaere.

La réalisation de ce projet de rénovation énergétique, représente un coût global de 1 600 000 € TTC. S’ajoutent à 
cela les travaux de rénovation intérieure (peinture, sols, nouveaux sanitaires…) pour un montant de 190 000 € 
TTC, soit un coût total d’opération d’environ 1 790 000 € TTC. Des demandes de subvention 
ont été réalisées pour réduire l’autofinancement de la commune. Celles-ci 
participent à environ 50 % du montant HT de l’opération (rénovation 
énergétique uniquement) et sont composées des financeurs suivants :
État (Fonds Verts) : 314 278 €
Région (Effilogis) : 105 250 €
Département (contrat p@c) : 300 000 €

(suite de l’article page 3)

« Une réussite 
esthétique et 
énergétique»



dito DE MADAME LE MAIRE
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Chères Valdahonnaises,
Chers Valdahonnais,
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Je tiens tout d’abord chers Valdahonnaises et 
Valdahonnais à vous remercier pour votre venue, 
votre écoute et votre participation aux dix réunions 
de quartier. Ces échanges ont été constructifs 
pour les projets présents et futurs. N’ayant pas de 
baguette magique, nous allons regarder ce que 
nous pourrons faire ces prochaines années sachant 
que les budgets vont être de plus en plus contraints. 
Une cartographie de la voirie de Valdahon devra 
être faite pour permettre de réaliser des travaux au 
fur et à mesure.

Réunion de Quartier 9 - Les Hauts de Notre Dame 
– Bellevue (55 personnes)
La sécurisation routière est un sujet récurent avec 
la vitesse dans de nombreuses rues (jugées pour 
certaines comme défectueuses) avec la présence 
de camions, notamment dans la rue de Bellevue. 
Il est proposé la création d’une chicane ou de 
ralentisseurs ou encore de stationnement le long 
de la chaussée. Il est constaté que les riverains ne 
taillent pas leurs haies créant une gêne pour la 
visibilité. Il est souhaitable d’installer une grille au 
bas de la rue du 8 mai pour absorber les flux d’eau. 
Le Bac à verre en Haut de Notre Dame n’est pas 
souvent vidé par la Communauté de Communes. 
De plus, il faudrait étudier un projet de l’extension 
du gymnase devenu trop exigu.

Réunion de Quartier 10 – Vallon St Michel – Serre 
(60 personnes)
Ce nouveau quartier manque d’un parc à jeu, de 
piste cyclable, de poubelles et de bacs à verre, de 
trottoirs (du Vallon St Michel à la rue des Faulx et rue 
de la Lièze vers la rue Fournier), d’un miroir (rond-
point du 8 mai). L’entreprise De La Serre au Jardin 
souhaiterait que le panneau d’entrée de la commune 
soit placé avant leurs serres pour un meilleur accès 
à leur commerce. Le chemin d’Etray par la rue des 
Faulx est en mauvais état. Il serait judicieux de 
créer un sens unique (entrée /sortie) au cimetière. 
Dans ce même espace, une grille au bas de la rue 
est nécessaire en cas de fortes pluies. Au pont à 
l’étang de la Lièze, le tourniquet ne tourne plus et 
il serait bon d’aménager le passage piétonnier. Rue 
de la Lièze, une partie des frênes est malade mais 
attention selon le conseil averti d’une personne, de 
ne les couper que s’ils présentent des risques réels. 
Au niveau du lotissement de la Lièze, une grille 
placée sur les hauteurs de la route est inefficace 
et celle de la rue des Faulx n’est pas nettoyée. Il est 
nécessaire de sécuriser certains passages protégés. 
Et à nouveau, comme à chaque réunion de quartiers, 
l’odeur nauséabonde de l’abattoir est constatée.

La cérémonie du 11 novembre nous a rassemblés. 
Vous êtes venus nombreux et je remercie le 13e RG, 
les pompiers, les porte-drapeaux et les enfants qui 
ont chanté avec tout leur cœur « la Marseillaise ». J’ai 

participé également 
à l’inauguration de la 
ligne SNCF des Horlogers 
le 14 novembre en présence 
de Marie-Guite Dufay, la Présidente de Région et de 
Michel Neugnot, Vice-Président Mobilité à la Région 
ainsi que l’équipe de la SNCF Voyageurs. Après des 
discussions bien musclées et un courrier, nous 
avons obtenu le maintien du guichet de la gare de 
Valdahon durant 4 heures tous les matins.

Devant les vitesses excessives et les comportements 
d’incivilité, sujet souvent relaté en réunions de 
quartier, nous avons obtenu l’autorisation de la 
pose d’un radar de chantier à l’entrée de la RD 461 
en provenance de Morteau.

La réception de chantier de l’école élémentaire 
Lavoisier le 20 novembre dernier a marqué la fin 
des travaux. Le projet a été mené avec précision et 
qualité. La réussite de ces projets est aussi le travail 
de nos agents techniques et administratifs que je 
tiens à saluer et à remercier.

J’ai été conviée au camp militaire les 12 et 
19 novembre pour la venue respective du Général 
Fagué et du Général Antonioz qui m’ont permis de 
parler du développement de notre commune très 
aimée de nos Militaires. Le Comité de liaison Armée 
Municipalité s’est également tenu le 13 novembre 
avec de nombreux échanges et informations en 
présence du nouveau Colonel Mesplède du 13e RG.
Le 15 décembre marquera la fin des gros travaux 
de l’aménagement du centre bourg. Début 2025 
sera consacré à l’installation de mobiliers urbains 
(bancs et lampadaires), à la végétalisation (qui a 
commencé le 4 décembre) et au grenaillage. Après 
cette année un peu difficile pour la circulation, nous 
allons entrer dans la magie de Noël, ce moment 
qui fait rêver petits et grands. J’invite d’ailleurs la 
population à consommer local et privilégier les 
commerces valdahonnais.

Début décembre, nous avons eu un avant-goût des 
fêtes de fin d’année avec le féerique marché de Noël. 
Je remercie tous les agents techniques, les services 
administratifs, la Police Municipale, le service 
communication et bien sûr les élus mais surtout 
le Comité des fêtes avec à sa tête Jacky Martin qui 
tous, n’ont pas ménagé leur peine pour que la fête 
soit belle ! Ce Marché de Noël exige une organisation 
très importante d’installation, d’animations et de 
sécurisation.

Je vous souhaite d’excellentes fêtes de fin d’année 
et avant tout un JOYEUX NOËL !!!

Bien à vous,
SYLVIE LE HIR

Maire de Valdahon
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Approche architecturale 
L’école élémentaire Lavoisier existante a été construite en 1980 et présente une volumétrie sobre et une 
fonctionnalité intérieure efficace. Le projet de rénovation énergétique a consisté en une rénovation complète 
des façades du bâtiment. L’intention architecturale a été de rythmer celles-ci et d’obtenir un ensemble plus 
contemporain en supprimant l’aspect béton de la façade datant du style de l’époque de la construction. 

L’accroche en pignon Sud marquant l’entrée a été maintenue sur le principe et 
marquée par un ensemble de brise-soleil en bois permettant d’allier architecture 
et conception bioclimatique. Une petite extension a été ajouté sur son pignon 
Nord afin d’installer les locaux techniques destinés à la gestion de la ventilation 
intérieure et à la qualité de l’air intérieur. Les façades ont été traitées de manière 
sobre et homogène avec une finition enduite de 
teinte claire. 

Performance environnementale 
Souhaité par la commune, le projet répond 
désormais à un niveau de performance énergétique 
important. Doté d’un nouveau système de 
ventilation, d’une nouvelle enveloppe et d’une 
perméabilité à l’air optimisée, Il offre un meilleur 
confort de vie et d’enseignement aux élèves et à 
l’équipe pédagogique. De manière significative, 
il permettra à terme de réduire notablement les 
consommations énergétiques. L’opération a cherché également à intégrer un 
maximum de matériaux biosourcés dans la mesure des possibilités techniques 
et financière de l’opération (isolation en ouate de cellulose, bardage bois, …). 

Déroulement des travaux 
Le chantier a débuté par la mise en œuvre durant l’été 2023 de locaux modulaires. 
Ces derniers ont permis d’accueillir les élèves ainsi que l’équipe pédagogique et 
sont restés en place durant toute la durée de l’opération.

Les travaux ont démarré par la démolition intérieure des plafonds, le changement 
des menuiseries extérieures, la modification des installations de ventilation et par 
l’exécution de l’extension au niveau du pignon Nord accueillant les locaux techniques. 
L’isolation des façades extérieures et des combles a quant à elle été réalisée durant 
l’été 2024. A noter que le nouveau système de chauffage de l’école est assuré par le 
raccordement au réseau de chaleur existant (chaufferie bois à proximité). 

Face à la qualité des travaux 
entrepris pour la rénovation 
énergétique et profitant 
de la présence des locaux 

modulaires, la commune a souhaité poursuivre son 
action en rénovant également l’intérieur de l’école. 
Les travaux se sont déroulés durant l’été 2024 avec 
le changement des sols, la reprise des peintures et la 
réfection des sanitaires. 

Les élèves ainsi que le corps enseignant ont réintégré les locaux depuis 
la rentrée des vacances de la Toussaint. Les utilisateurs sont unanimes, 
l’école rénovée présente un niveau de confort nettement plus qualitatif.

Rénovation DE L’ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE 
LAVOISIER
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Réception des travaux

Avant         Après

Sécurité aux abords 
des écoles
Il est demandé aux usagers 
des écoles de bien vouloir 
respecter le code de la route, le 
sens de circulation ainsi que le 
stationnement. Fréquemment, 
les forces de l’ordre effectuent 
des surveillances et pourront 
verbaliser les infractions et les 
comportements dangereux.



Après 8 mois de travaux, la ligne des Horlogers qui relie Besançon à 
la Chaux-de-Fonds en Suisse est réouverte. Un voyage inaugural a été 
effectué le 14 novembre dernier au départ de la gare de Valdahon avec 
de nombreux élu(e) s dont Sylvie Le Hir, et des représentants de l’État 
et de la SNCF. Un chantier colossal de 53,5 millions d’euros, cofinancé 
par la Région, l’État et SNCF Réseaux. Mise en service en 1884, la ligne 
avait bénéficié d’une première remise aux normes entre 2019 et 2021 : 
35 kilomètres de voies avaient été rénovés. Cette deuxième phase de 
chantier a permis de remettre à neuf 22 autres kilomètres. En plus des 
22 kilomètres de voies restaurées, treize ponts ont été consolidés, une 
dizaine de tunnels sécurisés et deux gares rendues accessibles aux 
personnes à mobilité réduite : Saône et Besançon-Mouillère.

Réouverture de la ligne SNCF des Horlogers

Cœur de ville
VIE MUNICIPALE
• Agenda municipal

Le prochain conseil municipal se tiendra le jeudi 
16 janvier 2025 à 20h salle d’Honneur de l’Hôtel 
de Ville.

• Ouverture de la mairie
Du lundi au vendredi : de 9h à 12h et de 14h à 18h
et le samedi de 9h à 12h.

• Rendez-vous en ligne pour CNI/Passeport
https://www.valdahon.com/vos-demarches

• INFOS PERTURBATIONS
sur www.valdahon.com

Tout savoir sur les travaux,
les routes coupées,
les problèmes de réseaux,...

COMITÉ DE LIAISON :
des relations affirmées 
avec l’Armée
Mme le Maire a accueilli le 18 no-
vembre dernier, le Colonel Pierre-
Yves Mesplède, commandant le 13e 
RG, en salle d’Honneur de l’Hôtel de 
Ville pour sa première réunion du 
Comité de liaison Armée Municipa-
lité.
Ces comités sont des temps 
d’échanges et de transmission d’in-
formations. Ces rencontres sont 
indispensables et permettent de 
maintenir des liens forts entre la 
ville et son régiment.
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Les animations d’Octobre Rose à Valdahon se sont déroulées 
le vendredi 4 octobre dernier place de Gaulle. Rando du Dahon 
avait une nouvelle fois encadré la marche urbaine dont le départ 
avait été décalé à 20h suite à de nombreuses demandes. Les 
participants ont pu s’échauffer sur des chorégraphies signées 
MS Dance. Le village rose a accueilli ses premiers visiteurs dès 
19h. Le CCAS a alors enregistré 244 entrées (personnes de plus 
de 16 ans). Et comme l’an passé, l’Unyon des commerçants 
tenait la buvette, le Lions club proposait de la soupe de pois 
et le comité des fêtes assurait la petite restauration. Pour la 
troisième année, les commerçants ont été nombreux à offrir 
des lots permettant une très belle tombola : paniers garnis, 
bons d’achat ou encore caddies de courses… Quant au Cinéma 
Pax, il avait projeté le film La Tresse au profit d’Onco Doubs le 
16 octobre.
Une soirée bilan d’Octobre Rose 2024 s’est tenue le 
21 novembre à la salle d’Honneur de l’Hôtel de ville à l’initiative 
du CCAS de Valdahon. Mme le Maire et Dominique Guilleux, 
maire adjointe aux affaires sociales, ont été heureuses de 
remettre un « chèque » de 2 170 € récoltés à Onco Doubs. Les 
partenaires présents ont également réfléchi ensemble sur la 
prochaine édition en 2025 qui promet un vent de renouveau ! 
On vous en parlera prochainement…

Octobre
Rose :
le bilan

• Fermetures
En raison des fêtes de fin d’année, tous les services communaux, notamment les accueils de la mairie et de la Maison des Services 
(France Services) seront fermés jeudi 26 et vendredi 27 décembre à 16h (*); mardis 24 et 31 décembre à midi - La mairie sera également 
fermée les samedis 21 et 28 décembre 2024 et le 4 janvier 2025. (*) La Maison des Services sera fermée le 27 décembre à midi.



France Identité : gardez la maîtrise de vos données d’identité
Vous devez présenter votre carte d’identité pour récupérer un colis, ou juste pour prouver votre identité ?
Avec France Identité, il existe désormais une manière simple et sécurisée de prouver son identité en face à face 
! Votre carte d’identité numérique est lisible en plein écran sur votre smartphone. Lorsque vous cliquez sur 
votre carte d’identité dans l’application, elle apparaît en plein écran avec votre photo et vos nom et prénom.

BILLET DE LA MINORITÉ : Les élus de la minorité n’ont pas communiqué de billet pour cette édition.

Identité NUMÉRIQUE
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France Identité
permet de :
- Fournir un justificatif d’identité

à usage unique
Facilement, en toute sécurité, et
à usage unique. Terminés les scans
de carte d’identité !

- Accéder à plus de 1 400 services
en ligne
Un compte unique pour accéder
à tous vos services.

- Prouver votre identité ou de certains attributs… 
En ligne ou pour des usages de proximité avec
ou sans partage de vos données
ou encore de votre droit à conduire;
Lors d’un contrôle routier ou pour louer un véhicule.

- Faire une procuration de vote 100% 
dématérialisée

Depuis le 12 avril 2024 et pour les 
élections européennes du 9 juin 
2024, il est possible de réaliser une 
procuration de vote entièrement 
dématérialisée grâce à l’application 
France Identité et la certification 
de l’identité numérique.

 

Pour créer votre identité numérique France 
Identité avec l’application
Vous devez remplir tous les 
prérequis :

1. Être majeur
2. Disposer d’un téléphone 

compatible
3. Disposer d’une nouvelle 

Carte Nationale 
d’Identité (petit format)

IMPORTANT : pour certifier son identité numérique, il est indispensable de se rendre en mairie

Télécharger 
l’application

France Identité pour 
Android - disponible

sur le PlayStore

France Identité pour
iOS  - disponible

sur l’AppStore

L’identité numérique certifiée de France Identité
Un usager détenant une identité numérique France 
Identité peut la faire certifier après une demande 
dans son application suivie d’un passage dans une 
mairie formée à cette démarche. L’identité de l’usager 
est alors vérifiée lors d’un face à face avec un agent 
de mairie, au moyen d’une comparaison de ses em-
preintes avec celles contenues dans le titre présenté. 

A quoi sert l’identité numérique certifiée ? 
L’identité numérique certifiée permet de réaliser à 
distance des démarches qui nécessitaient jusqu’alors 
un déplacement de l’usager à des fins de vérification 
d’identité. Aujourd’hui, elle vous permet de réaliser 
une procuration de vote totalement dématérialisée. 
Les usages possibles avec l’identité numérique 
certifiée France Identité :

1. L’accès aux
services nécessitant
FranceConnect+
Depuis le 11 juillet 2024, il est désormais possible 
d’utiliser France Identité pour accéder à un service 
via FranceConnect+. Pour les démarches les plus 
sensibles nécessitant une sécurité accrue telles que 
l’achat d’une formation via MonCompteFormation, 
l’accès à MaPrimeRénov, la consultation de son 
dossier médical ou de lettres recommandées 
électroniques, l’État a lancé FranceConnect+ en 2021, 

une version encore plus sécurisée de FranceConnect, 
offrant une protection supplémentaire contre les 
fraudes et répondant aux exigences de sécurité de 
ces démarches. 
Les usagers qui souhaitent utiliser France Identité 
pour s’authentifier à un service via FranceConnect+ 
devront au préalable créer leur identité numérique, 
puis la faire certifier dans une mairie. La certification 
de l’identité numérique France Identité confère un 
niveau de garantie égal à une vérification d’identité 
en face-à-face. 

Cette démarche est désormais disponible à la 
mairie de Valdahon (mais aussi dans toutes les 
mairies équipées d’un dispositif de recueil CNI)

2- La procuration de vote 100% dématérialisée
Depuis les dernières élections européennes du 9 
juin 2024 et législatives des 30 juin et 7 juillet 2024, 
il est possible de réaliser une procuration de vote 
entièrement dématérialisée grâce à l’application 
France Identité et la certification de l’identité 
numérique. Avec ce procédé, il n’est plus nécessaire de 
se rendre en commissariat ou gendarmerie pour faire 
vérifier son identité lors du processus de demande de 
procuration. Cela est possible directement en ligne.

Prise de rendez-vous en ligne sur www.valdahon.com
(rubrique « Vos Démarches ») 



Perspectives et évolution
Face à une évolution climatique très rapide, 
le renouvellement des forêts à l’identique par 
régénération naturelle ne convient plus aussi 
systématiquement que par le passé. Néanmoins la 
présence de semis naturels sera préservée, valorisée 
et enrichie afin de créer et maintenir une ambiance 
forestière diversifiée.
A savoir que pour aider les forêts à s’adapter au 
réchauffement climatique et répondre à cette 
mortalité brutale des peuplements, le recours à la 
plantation est nécessaire. Ce sera le cas en forêt de 
Valdahon dès lors que la situation de crise sanitaire 
sera stabilisée et que des zones pourront faire l’objet 
d’une campagne de reboisement. 
Le choix d’essence adaptée et diversifiée (feuillus/
résineux) sera primordial pour répondre aux enjeux 
climatiques de demain et ainsi créer une nouvelle 
forêt pour nos enfants.

En France depuis 2018, plus de 300 000 ha de forêts publiques subissent des dépérissements importants. 
Principales essences touchées l’épicéa, le hêtre et le sapin. Ce dernier, très exigeant en humidité, subit 
directement les répercussions d’un déficit de pluviométrie sur les deux derniers printemps. Lorsque 
la quantité d’eau transpirée par une plante est supérieure à la quantité qu’elle absorbe, on parle alors 
de stress hydrique par conséquent l’arbre s’affaiblit ( jaunissements, rougissements et pertes de 
feuilles/aiguilles). Les effets conjugués d’un manque d’eau et des fortes chaleurs sont un terreau fertile 
à la prolifération d’insectes cambiophages au sein des peuplements. En s’attaquant aux troncs, ces 
bioagresseurs engendrent le dépérissement, puis la mort des arbres déjà fragilisés par le climat. 

La forêt communale de Valdahon
A l’échelle de la forêt communale de Valdahon, c’est environ 1600m3 de bois secs récoltés en 2023 ;
à minima 600m3 évolutifs en 2024 contre un volume d’environ 50/80m3 avant 2020. Ces volumes 
importants de bois morts sans précédent engendrent une exploitation de la forêt différente de celle 
que nous étions habitués à voir ainsi qu’une modification esthétique radicale du poumon vert de la ville.

xploitation FORESTIÈRE

Nous avons dû adapter la forêt à l’arrivée 
de ces machines en mettant en place des 
voies de circulation adaptées appelées :
cloisonnement d’exploitation. Ceux-
ci permettent de canaliser le passage 
des engins dans des zones qui leur sont 
exclusivement dédiées. Le recours à la 
mécanisation, dans le cadre de l’exploitation 
forestière, n’est donc aujourd’hui plus une 
option mais une solution économique 
rationnelle pour valoriser l’ensemble des 
bois de petit et gros diamètre sur un même 
chantier.
Pour des raisons de sécurité vis-à-vis des 
utilisateurs et des opérateurs dans les 
machines, le recours à la fermeture des 
massifs en exploitation par arrêté est 
parfois recommandé comme ce fut le 
cas l’année dernière. Pour cette année, le 
massif restera ouvert avec un signalement 
des zones en exploitation qu’il faudra éviter 
lors de vos activités en forêt.
Une fois les bois coupés et mis en bord de 
route, ils seront chargés sur des camions 
à destination de la filière bois locale pour 
la création de produits de charpente, 
d’emballage (palette) ou d’énergie. 
Pour terminer, la durée estimative du 
chantier sera cette année d’une dizaine de 
jours en fonction des conditions météo.
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Peuplements de sapins au massif des Epaisses 
Organisation de chantier
Face à ce dépérissement, la récolte des bois est nécessaire 
pour des raisons de sécurité et de renouvellement de la 
forêt. Pour ce faire les machines ont progressivement rendu 
l’exploitation des forêts plus moderne et plus performante. 
Un progrès pour la santé des ouvriers et l’attractivité du 
travail en forêt : comme dans toutes les professions, l’arrivée 
des machines est une avancée pour la santé des opérateurs. 
Rappelons que le métier de bûcheron est l’un des plus 
accidentogène.

Régénération naturelle de hêtre
et de la futaie de sapin.

Plant de chênes

Peuplement de sapin déstabilisé
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Joyeuses Fêtes

Succès du Marché de Noël 2024
La ville et le comité des fêtes dressent un bilan très positif 
de cette nouvelle édition du Marché de Noël avec une 
bonne fréquentation sur les 5 jours d’ouverture avec un 

pic vendredi et dimanche. La satisfaction du public était 
là récompensant toute l’énergie et le travail d’organisation 

et de mise en place ! Décors féeriques, animations gratuites, 
buvette et restauration, exposants variés… tous les ingrédients 
étaient réunis pour un marché de Noël traditionnel. 
La ville tient à remercier chaleureusement tous les participants 
du marché de Noël de Valdahon : exposants, bénévoles, agents 
communaux, prestataires, artistes..., et plus particulièrement 
Jacky Martin et son équipe. 
Les organisateurs, élus, agents et bénévoles du comité des 
fêtes vous donnent rendez-vous pour le marché de Noël 2025 !

Madame le maireMadame le maire
est heureuse de convier la populationest heureuse de convier la population

le vendredi 10 janvier à 18 h 30 à la salle Courbet le vendredi 10 janvier à 18 h 30 à la salle Courbet 
de l’Espace Ménétrier pour présenter ses vœuxde l’Espace Ménétrier pour présenter ses vœux  à la à la 

population. Ils seront suivis d’un moment convivial population. Ils seront suivis d’un moment convivial 
autour d’un apéritif.autour d’un apéritif.



ANIMATIONS & CULTUR
à la médiathèque à la médiathèque BBrachotterachotte

Samedi 21 décembre
Tournoi de basket organisé à partir de 8h au 
gymnase Pierre Nicot par l’AS Valdahon Basket 

Jeudi 26 décembre
Collecte de sang à l’Espace Ménétrier de 15h30 à 
19h30 

Vendredi 27 décembre
Cyclo-cross organisé par le Vélo-Club de Valdahon 
de 8h à 17h au départ du gymnase Pierre Nicot 

Samedi 4 janvier
1er tournoi de simples organisé par le Badminton 
Valdahon Vercel au gymnase Pierre Nicot de 8h 
à 18h 

Jeudi 9 janvier
Foire mensuelle

Vendredi 10 janvier
Vœux de Mme le Maire à 18h30 salle Courbet de 
l’Espace Ménétrier 

Du 11 au 25 janvier
Tournoi de futsal organisé par le club de foot de 
Valdahon FCVV au gymnase de Vercel 

Vendredi 17 janvier
Galettes des rois avec le RSPDV (Retraite Sportive 
de Valdahon) à 16h à l’Espace Ménétrier 

Samedi 18 janvier
Loto organisé par l’Avenir du Dahon avec Speed 
Loto à l’Espace Ménétrier à 20h 

Dimanche 19 janvier
Tournoi de l’ASV Basket au gymnase Pierre Nicot 

Mercredi 29 janvier
Cinéma tout public avec l’ADMR à 14h30 – 5,50 € 
la séance au cinéma Pax. 
Projection du film « C’est le monde à l’envers » 
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En décembre
Exposition « L’esprit de Noël »
En collaboration avec la Mé-
diathèque Départementale, 
l’exposition retrace les éléments 
importants de la fête de noël : la 
décoration, les recettes, l’origine 
du père-noël, toute une am-
biance. 
Tout public.
Visite aux horaires d’ouverture 
de la médiathèque 

Jeux vidéo
une mallette est à disposition pour découvrir de nouveaux 
jeux-vidéo (PS4 et casque à réalité virtuelle), durant 
les heures d’ouverture de la médiathèque. Inscription 
obligatoire. 

Vendredi 20 décembre
Club ado à 18h. 
Des activités manuelles ou imaginaires sont proposées 
pour faire découvrir aux adolescents la richesse de l’art 
et des loisirs créatifs. Inscription obligatoire.
Public : adolescent. Ouvert à tous. 

Fermeture de la médiathèque
du 24 décembre au 2 janvier 2025

En janvier
Présentoir de livres avec des éditions 
jeunesse accessible de janvier à juin. 
Cette sélection exceptionnelle propose 
des livres présentant différentes 
adaptations pour les enfants de 3 à 
12 ans avec un handicap et/ou des 
difficultés de lecture ou simplement 
pour découvrir : braille, langue des 
signes, pictogrammes, livre en « facile à 
lire et à comprendre », tactillustrés, gros caractères, livres 
lus... Visible aux horaires d’ouverture. En collaboration 
avec la Médiathèque Départementale du Doubs.

En janvier
Exposition
« Valdahon autrefois »
de Roland Marguet, 
instituteur en retraite, 
habitant Valdahon et 
passionné d’histoire, il 
a réalisé des agrandis-
sements à partir d’an-
ciennes cartes postales d’autrefois de Valdahon. Ces 
cartes postales démontrent l’évolution urbaine impor-
tante que Valdahon a opéré en quelques décennies.
Des jeux ludiques permettront de mieux découvrir cette 
exposition.
Tout public

Samedi 4 janvier
Heure du conte à 10h30
Enfants entre 3-7 ans / Inscription obligatoire

Mercredi 15 janvier
Bébés lecteurs à 10h30
Durée : 30 min /Enfants de moins de 3 ans / Inscription 
obligatoire

Vendredi 17 janvier 
Soirée jeux de société « cession adulte » à partir de 18h. 
Inscription obligatoire.

Samedi 18 et mercredi 22 janvier
Ateliers créatifs à 14h30
Inscription obligatoire à une seule séance / Enfants à 
partir de 8 ans. 

Samedi 25 janvier
Club ado à 14h30. 
Inscription obligatoire / Public : adolescent / Ouvert à 
tous.


